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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Tourismus, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 08.04.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:37 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: AWTUOS/003/2015 

Anwesend sind: 
 
 Bürgermeister 
Herr Harald Jäschke  
 Vorsitz 
Herr Udo Behnke  
 Stadtvertreter/in 
Frau Christine Dyrba  
Frau Katharina Wiener  
Frau Renate Zettwitz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Uwe Kraft  
Herr Carsten Ruge  
 Verwaltung 
Herr Klaus Dettmann  
Frau Adelheid Herschberg  
Frau Dagmar Poltier  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Rainer Wilmer  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Marko Schultz  
Herr Reinhold Tiede  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 

25.02.2015 
4 Bericht der Verwaltung 
5 Anfragen und Mitteilungen 
6 Einwohnerfragestunde 
7 Festlegung von Nutzungsbedingungen zur Verwendung des Stadtlogos 

Vorlage: 037/15/20 
8 Sachstandsbericht über Gehölzpflegearbeiten im Zeitraum vom 31. Juli 

2014 bis 10.Februar 2015 
Vorlage: 043/15/30 

9 Forsteinrichtung zum 01.01.2014 
Vorlage: 047/15/30 

Nichtöffentlicher Teil 

10 Information und Beratung zur Wirtschaft 
11 Beschaffung eines Einsatzleitwagens (ELW 1) für die FF Boizenburg 

Vorlage: 046/15/30 
12 Anfragen und Mitteilungen 

Öffentlicher Teil 

13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
15 Schließen der Sitzung 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende Herr Behnke eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. 
Die Ordnungsmäßigkeit wird der Ladung wird festgestellt. 
Entschuldigt fehlen:  
Herr Rainer Wilmer, vertreten durch Herrn Uwe Kraft. 
Herr Marko Schultz, vertreten durch Herrn Carsten Ruge. 
Herr Reinhold Tiede. 
Der AWTUOS ist mit 6 Mitgliedern beschlussfähig. 
Herr Behnke begrüßt die Herren Dipl.Ing. Michael Storandt und  
Dipl.-Forsting. Bernd Hoffmann.   

 
 
 



  06.07.2022 
  Seite: 3/6 

  
 

 

 
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

 
TOP 9 – Forsteinrichtung zum 01.01.2014 - wird  auf Vorschlag von Herrn Behnke nach 
TOP 6 behandelt. 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Öffentlicher Teil 
 1   Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 
 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 25.02.2015 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Anfragen und Mitteilungen 
 6   Einwohnerfragestunde 
 9   Forsteinrichtung zum 01.01.2014 

Vorlage: 047/15/30 
 7   Festlegung von Nutzungsbedingungen zur Verwendung des Stadtlogos 

Vorlage: 037/15/20 
 8   Sachstandsbericht über Gehölzpflegearbeiten im Zeitraum vom 31. Juli 2014 bis 

10.Februar 2015 
Vorlage: 043/15/30 

Nicht öffentlicher Teil 
 10   Information und Beratung zur Wirtschaft 
 11   Beschaffung eines Einsatzleitwagens (ELW 1) für die FF Boizenburg 

Vorlage: 046/15/30 
 12   Anfragen und Mitteilungen 
Öffentlicher Teil 
 13   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 14   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 15   Schließen der Sitzung 
 

 
Abstimmungsergebnis: 6:0:0  

 
 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 
25.02.2015 
 

Die Sitzungsniederschrift vom 25.02.2015 wurde gebilligt.  
 

Abstimmungsergebnis: 3:0:3 
 
 

zu 4 Bericht der Verwaltung 
 

 
Herr Jäschke berichtet von Plänen der Van der Falk Gruppe, zusammen mit einem weiteren 
Investor das Alpincenter in Wittenburg Village auszubauen mit einem Outlet Center und ei-
nem Ferienpark. Die Wirtschaftsförderung rechnet mit 1,6 Millionen zusätzlichen Besuchern 
in der Region und 160 000 Übernachtungen p.a. und begrüßt die Schaffung von Arbeitsplät-
zen. 
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Herr Jäschke stellt die neueste Ausgabe der Pendlerpost vor, mit denen ortsansässige Fir-
men Pendler ins Land zurückholen wollen. In 2014 gelang dies in 735 Fällen. 
Herr Jäschke stellte das Projekt Boizenburg Fürstengarten der Stadt und des Sportangel-
Vereins vor, bei dem der Wasserfluss in städtischen Gewässern wieder hergestellt werden 
soll und ein Ökolehrpfad geplant ist. Für den Haushalt 2015 ist beantragt, für dieses Projekt 
20.000,00 EUR zur Verfügung zu stellen, das gesamte Projekt beläuft sich auf 120.000,00 
EUR. In diesem Zusammenhang gibt es aktuell Abstimmungsgespräche mit der „Biosphäre“. 
Herr Jäschke berichtete, dass für die gewünschte touristische Unterrichtungstafel an der A24 
aus Richtung Hamburg kommend mittlerweile die wegen der Größe der Tafel nötige Aus-
nahmegenehmigung vorliegt, und dass für die Tafel der derzeitige Standort der Tafel  
„Nieklitz“ angedacht ist. 
Der Verein Naherholung im Umland e.V., Hamburg stellt in 2015 einen Betrag in Höhe von 
9.500,- EUR der Stadt als Anteilsfinanzierung für Maßnahme am Weidenschneck  (Bühne / 
Bänke) zur Verfügung.  
 

 
 

zu 5 Anfragen und Mitteilungen 
 

 
Herr Jäschke spricht die geplante Sondersitzung der Stadtvertreter zur Verabschiedung des 
Haushalts am 21.05.2015 an. Für die vorbereitende Sitzung des AWTOUS ist noch ein  
Termin zu bestimmen. 
Frau Polier informiert anhand von Fotos über aktuelle Sturmschäden am Friedhof Boizen-
burg/Elbe. 
Frau Zettwitz macht darauf aufmerksam, dass im Toitenwinkel zwei große Bäume umge-
stürzt sind. 
Frau Wiener hinterfragt den Sachstand der Verpachtung „Kuhwiese“ an den Behsen, der 
Müllentsorgung an der Feldstraße, sowie die Verkäufe der Flächen durch die Pächter. 
In Bezug auf die Diskussion über Eignungsgebiete für die Windenergie fragt  
Frau Wiener nach neuen Erkenntnissen. Herr Jäschke berichtet, dass erst in den nächsten 
Monaten hierzu Beschlüsse zu erwarten sind. 
Frau Wiener fragt, ob für das anstehende Hafenfest 2015 Standgebühren erhoben werden. 
Herr Jäschke gab bekannt, dass es zu den Modalitäten noch keine Einigung gibt, dass der 
Stadt aber keine Kosten entstehen sollen. 
Frau Wiener regt an, auf der neuen Homepage der Stadt Boizenburg www.Boizenburg.de 
eine Rubrik „Fundtiere“ einzurichten. Eine verwaltungsinterne Arbeitsgruppe der Stadt be-
schäftigt sich mit dem Aufbau dieser Homepage, so  
Herr Jäschke, und evtl. ist dies Thema auch schon im Gespräch. 
Herr Behnke berichtet, dass die FFW bis dato 37 Einsätze in 2015 hatte. Im Durchschnitt der 
letzten Jahre hatte die FFW 70-90 Einsätze per Gesamtjahr. 
 

 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
 

 
Herr Böhm bemängelt den Zustand der Holz-Bänke im Stadtgebiet. Alternative Materialien 
wären langlebiger als Holz. Herr Jäschke bestätigt, dass sich um die Bänke zu kümmern sei, 
dies aber recht kostenträchtig ist. 
Herr Burmeister regt zum Thema „nette Toilette“ an, alternative Finanzierungskonzepte  
anzudenken. Darüber hinaus sollte vor dem Kino Boizenburg ein Aschenbecher installiert 
werden. Ein Verkehrs-Schild beeinträchtigt den Blick auf das Kino. Herr Jäschke berichtete 
von Gesprächen mit der  IHK zur Toilettenfinanzierung, Erfahrungen des Kinobetreibers mit 
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dem Thema Aschenbecher sowie über behördlichen Abstimmungsbedarf zur Frage der Plat-
zierung von Verkehrsschildern. 
 

 
 

zu 9 Forsteinrichtung zum 01.01.2014 
Vorlage: 047/15/30 
 

 
Die Herren Dipl.-Ing. Michael Storandt und Dipl.-Forsting. Bernd Hoffmann von der Ostdeut-
schen Gesellschaft für Forstplanung mbH stellen das  
„Betriebswerk 2014 bis 2023 Stadtwald Boizenburg“ vor.(Anlage 2 zur BV 047/15/30) 
  

 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung bestätigt das Forsteinrichtungswerk zum 01.01.2014 und bestimmt 
es zur Vorlage bei der oberen Forstbehörde. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 6.0.0 

 
 

zu 7 Festlegung von Nutzungsbedingungen zur Verwendung des Stadtlogos 
Vorlage: 037/15/20 
 

 
Die Anlage zum Beschlussvorschlag sollte um einen Begriff ergänzt werden:  
„Eine Verwendung für kommerzielle, gewinnbringende Zwecke ist untersagt.“ 
 

 
Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Bereitstellung des Stadtlogos 
für festgelegte Zielgruppen entsprechend den in der Anlage definierten Nutzungsbedingun-
gen. 
 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 6:0:0 

 
 

zu 8 Sachstandsbericht über Gehölzpflegearbeiten im Zeitraum vom 31. Juli 
2014 bis 10.Februar 2015 
Vorlage: 043/15/30 
 

 
Der Sachstandsbericht. wurde von den Ausschuss-Mitgliedern zur Kenntnis genommen. 
Frau Wiener erbittet für die Zukunft, stets den Grund für Maßnahmen an Bäumen oder Ge-
hölzen zu vermerken. Frau Poltier weist darauf hin, dass es sich stets um Pflege oder um 
Gefahrenabwehr handelt.  
Frau Zettwitz will wissen, ob die Zierkirsche am Bollenberg einer „Gefälligkeitsfällung“ zum 
Opfer gefallen ist. Dieser Eindruck kann seitens der Verwaltung nicht bestätigt werden. Ge-
nerell wird das Holz von gefällten Bäumen verkauft.  
Auf Anfrage von Herrn Kraft erläutert Frau Poltier, dass es neben den Schäden an Fried-
hofsbäumen auch noch einige weitere Schadensfälle durch den Sturm zu verzeichnen sind. 
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Angesichts der Stärke des Sturms sind jedoch verhältnismäßig geringe Schäden zu ver-
zeichnen. Herr Behnke begründet dies u.a. mit den guten Pflegemaßnahmen. Nur 5 Einsätze 
hatte die FF diesbezüglich, teils auch auf Privatbesitz. 
 

 
Die Übersicht zu den Gehölzpflegemaßnahmen im Zeitraum 31. Juli 2014 bis 
10.Februar 2015 wird zur Kenntnis genommen. 
 

 
 

zu 13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 
 

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 
§ 31 Abs. 3 
 

Der Vorsitzende gibt die im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt.  
 

 
zu 15 Schließen der Sitzung 

 
Herr Behnke beendet die Sitzung um 20:37 Uhr.  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
Protokollführer/in 
 
 
Adelheid Herschberg 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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